

## 4<sup>ème</sup> DIMANCHE DE L'AVENT

24/12/2023- Année B

Chers frères et sœurs,

Nous voici donc à quelques heures de la naissance de Jésus.

L'évangile nous invite bien sûr à tourner nos regards vers Notre Dame, comme on prête naturellement attention à une maman lorsque son enfant va naître et que l'information nous parvient : « ça y est, elle est partie à la maternité »...

Sauf que là, pas de clinique, pas de maternité, pas même de pièce confortable pour accoucher s'annoncent ! Le village de Bethléem est plein à craquer...

Bien sûr l'ange Gabriel avait rassuré Notre Dame en lui disant d'être *sans crainte*... mais tout de même... les conditions ne semblent pas idéales...

Et nous partageons l'angoisse de saint Joseph voyant son épouse sur le point d'accoucher et se faisant repousser à chaque fois qu'il demande l'hospitalité...

Bien sûr, nous connaissons l'issue heureuse de cette attente qui nous fera être dans la joie dans quelques heures, mais il est bon que l'on se rappelle aussi les heures qui ont précédées la Nativité.

Liturgiquement, cette année, tout va aller très vite... dans 5 heures nous fêterons Noël... Une 4<sup>ème</sup> semaine de l'Avent réduite à quelques heures

Pas même un jour avant de fêter cette naissance... tout juste cette messe, un repas rapide ...

Serons-nous prêts ?

Matériellement je pense que oui.... Spirituellement, je l'espère aussi !

Chers frères et sœurs,

Puisque le calendrier liturgique de cette année réduit à sa plus simple expression la 4<sup>ème</sup> semaine de l'Avent qui est normalement faite pour préparer sereinement notre rencontre avec Jésus par la grâce de Noël, permettez-moi d'évoquer par cette homélie le temps qui précédera notre rencontre avec le Seigneur le jour de notre mort...

Non pas pour être rabat-joie... car vous le savez, le jour de la mort d'un saint est appelé « dies natalis » ! « jour de la naissance »... et nous espérons bien tous devenir saints.

En tout cas, c'est bien pour ce jour, pour notre salut, pour notre entrée au Ciel que Dieu a mobilisé un de ses archanges et pas n'importe lequel !

*Il l'a envoyé dans une ville de Galilée, appelée Nazareth,  
à une jeune fille vierge,  
accordée en mariage à un homme de la maison de David,  
appelé Joseph...*

De fait, ce lien entre l'annonciation et notre mort, l'Église le fait tout naturellement lorsqu'avec le « Je vous salue Marie » elle évoque dans sa prière la salutation de Gabriel à Marie ...

Après avoir rappelé cette salutation en nous faisant reprendre ses paroles mêmes : *Ave Maria, gratia plena, Dominus tecum, je vous salue Marie, pleine de grâces*... Elle nous fait ajouter la salutation

d'Elisabeth à sa cousine, *benedicta tu in mulieribus, et benedictus est fructus ventris tui Iesus tu es bénie entre toutes les femmes et Jésus le fruit de vos entrailles est béni...*

Et puis elle nous fait demander à Notre Dame le soutien de sa prière pour l'instant présent où l'on prie, mais également pour *l'heure de notre mort...*

Une heure qui peut venir si vite... un peu comme Noël cette année...

On l'entend souvent lorsque les personnes nous font état des dernières semaines de leur défunt : *sa santé s'est dégradée très vite... on ne pensait pas qu'il ou elle partirait si vite...*

C'est pourquoi il est important que nous préparions ces dernières heures de notre vie avant notre naissance au Ciel !

D'ailleurs, voyez-vous dans une très belle et ancienne dévotion aux joies et aux douleurs de saint Joseph, on peut lire dans une méditation de saint Alphonse de Liguori cette prière où il relie Noël à l'entrée au Ciel:

*« Ô très heureux Patriarche, glorieux Saint Joseph,  
qui fûtes choisi parmi tous les hommes,  
pour être le Père nourricier du Verbe incarné,  
la douleur que vous ressentîtes de voir naître l'Enfant Jésus dans une si grande pauvreté,  
se changea bientôt en une joie céleste,  
en entendant les cantiques des Anges, et en voyant la Gloire de cette resplendissante Nuit.  
Par cette douleur et par cette allégresse,  
nous vous supplions de nous obtenir qu'après le pèlerinage de cette vie,  
nous ayons le bonheur d'entendre les louanges des esprits célestes  
et de jouir de la gloire du Paradis. »*

Alors voyez-vous, chers frères et sœurs,

Cette homélie se veut exceptionnellement très courte...

Certes pour que nous puissions être tous prêts tout à l'heure pour les messes de Noël...

Que nous le soyons matériellement parlant en arrivant à l'heure !

Mais peut-être aussi en ayant réussi à prendre un petit temps de prière en famille ou personnellement d'ici là...

Il n'y a pas de veillée de Noël en notre église, mais il peut être bon d'avoir une petite liturgie familiale en ...

prenant le chant « Venez divin Messie » devant la crèche avant d'aller à la messe et de prendre en rentrant celui de « Il est né le divin enfant » en ayant mis Jésus !

Mais pour l'heure, en ce 4<sup>ème</sup> Dimanche de l'Avent, vivons pleinement cette liturgie et adressons au Seigneur cette prière :

Seigneur, lorsque viendra le moment de te rencontrer,  
Faites que je sois prêt !

Oh oui, Notre Dame et saint Joseph,

Priez pour nous maintenant

Pour que nous soyons bien prêts tout à l'heure

Pour fêter la naissance de votre fils dignement,

Mais priez aussi pour l'heure de notre mort

Afin qu'effectivement nous puissions

Avec vous, les anges et tous les saints

Chanter la Gloire de Dieu

Et avoir part à ce « Règne sans fin »  
Que l'Ange Gabriel a annoncé...

*A lui la gloire pour les siècles. Amen.*

# PRIERE UNIVERSELLE

24/12/2020 – Année B

**Prions pour la Sainte Église de Dieu.  
Par Notre Dame, Mère de l'Église,  
demandons au Seigneur de soutenir  
la Foi et l'Espérance de ses membres,  
afin que tous et chacun témoignent  
que Jésus est venu en ce monde  
pour permettre aux hommes qui l'accueillent  
de partager au Ciel  
son *règne sans fin*.**

**Prions pour les responsables des nations.  
Par Notre Dame, Reine de la paix,  
demandons au Seigneur  
de toucher leurs cœurs par la grâce de Noël  
afin que cessent les conflits et les guerres  
qui ensanglantent le monde d'aujourd'hui,  
en particulier en sa terre natale.**

**Prions pour ceux qui vivent une grande détresse physique ou morale.  
Par Notre Dame, secours des malades,  
Implorons du Seigneur la grâce de sa Miséricorde  
afin que la célébration de Noël  
apporte consolation et joie dans leurs cœurs.**

**Prions les uns pour les autres.  
Par Notre Dame, pleine de grâces,  
demandons au Seigneur de nous accorder  
de vivre pleinement dans sa grâce  
chaque instant de notre vie à venir,  
les solennités toutes proches de sa Nativité,  
et nos derniers jours sur cette terre.**

